



**ZENTRALVERBAND
DEUTSCHES
BAUWERBE** **ZDB**

Presseinformation

034 / 2021

19. August 2021

EuroSkills 2021 in Graz

Vorstellung des Nationalteams des Deutschen Baugewerbes

Das Nationalteam des Deutschen Baugewerbes besteht aus den besten deutschen Nachwuchskräften im Baugewerbe in den Gewerken Beton- und Stahlbetonbauer, Fliesenleger, Maurer und Stuckateur. Die jungen Gesellen haben ein Ziel: Medaillen bei der Europameisterschaft der Berufe, der EuroSkills, zu erringen, die vom 22. bis zum 26. September in Graz (Österreich) stattfindet.

Zum Nationalteam des Deutschen Baugewerbes 2021 gehören folgende Teilnehmer:

-  **Beton- und Stahlbetonbauer: Julian Kiesel** (22) aus Mallersdorf-Pfaffenberg in Bayern und **Niklas Beroth** (23) aus Sulzbach-Laufen in Baden-Württemberg
-  **Fliesen-, Platten- und Mosaikleger: Yannic Schlachter** (22) aus Albrück in Baden-Württemberg
-  **Pierre Holze** (22) aus Berlin
-  **Ralph Lanz** (23), aus Rutesheim in Baden-Württemberg

Die Fachkräfte für morgen

Getragen wird das Nationalteam Deutsches Baugewerbe vom Spitzenverband der deutschen Bauwirtschaft, dem Zentralverband Deutsches Baugewerbe. Für Hauptgeschäftsführer Felix Pakleppa ist die Förderung junger Menschen, die für ihren Beruf am Bau brennen, ein echtes Anliegen – und ein politisch wichtiges obendrein: „Die deutsche Bauwirtschaft bietet eine hervorragende Berufsausbildung. Wir bilden die Fachkräfte von morgen aus – das kann sich im internationalen Vergleich sehen lassen. Die Bauhandwerker in unserem Nationalteam sind die Besten der Besten und zeigen, dass eine Ausbildung am Bau ein exzellenter Grundstein für die eigene Karriere ist,“ erklärt Pakleppa. So kann die Ausbildung in einem handwerklichen Beruf der erste Schritt zur Gründung des eigenen Unternehmens sein. In der Baubranche werden 80 Prozent der Lehrlinge in den baugewerblichen Betrieben ausgebildet. Tendenz steigend: Im 2. Quartal

2021 befanden sich knapp 40.000 junge Menschen in Ausbildung, das sind 4,9 % mehr als im Vorjahreszeitraum. Auch die Zahl der neuen Lehrlinge im ersten Ausbildungsjahr ist um 6,9 % gestiegen.

EuroSkills 2021

Die EuroSkills findet vom 22.-26. September in Graz (Österreich) statt, nachdem der Wettbewerb bedingt durch die Corona-Pandemie mehrfach verschoben werden musste. Rund 350 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, darunter 30 Nachwuchstalente in der deutschen Delegation, messen sich in 25 Wettbewerbsdisziplinen und ringen um die begehrten Medaillen. Der Zentralverband Deutsches Baugewerbe (ZDB) betreut als Träger das Nationalteams Deutsches Baugewerbe, das Teil der gesamten Mannschaft von WorldSkills Germany ist.

Leistungsstarke Partner: Die Sponsoren des Nationalteams

Damit bei der EuroSkills eine Chance auf die begehrten Medaillen besteht, bereiten sich die Nachwuchskräfte intensiv in mehrwöchigen Trainings vor. Die Vorbereitung wird unterstützt von den Partnern und Sponsoren des Teams: Die Firma Adolf Würth GmbH & Co. KG, die STABILA Messgeräte Gustav Ullrich GmbH, das BRZ Deutschland, die NEVARIS Bausoftware GmbH, die VHV Versicherungen, die Collomix GmbH, die Sievert SE sowie die Zertifizierung Bau! Die Wienerberger AG liefert das Material für das Training der Maurer.

Hinweis für die Redaktionen: Bildmaterial zu allen Aktivitäten des Teams finden Sie auf unserer Website www.zdb.de

Vorstellung der Teammitglieder im Einzelnen

Beton- und Stahlbetonbauer

Julian Kiesl

- 22 Jahre alt
- aus Mallersdorf-Pfaffenberg in Bayern
- bei der Fahrner Bauunternehmung GmbH in Mallersdorf-Pfaffenberg als Geselle tätig
- seit 2021 Fortbildung zum Maurer und Betonbauermeister



Werdegang

- 2018 Gesellenprüfung
- 2018 Landessieger Bayern
- 2018 1. Platz bei der Deutschen Meisterschaft
- 2019 Bronzemedaille bei WorldSkills in Kasan (Russland)
- Statement:
„Die größte Herausforderung dieser Wettbewerbsaufgabe ist es, im Zeitplan zu bleiben. Wenn dann noch alles auf den Millimeter passen würde, das wär's.“

Niklas Berroth

- 23 Jahre alt
- aus Sulzbach-Laufen in Baden-Württemberg
- Ausbildung bei der Hans Ebert Transportbeton GmbH, dann Fortbildung zum Maurer und Betonbauermeister
- seit 2017 als Geselle bei der Berroth-Bau GmbH tätig



Werdegang:

- 2017 Gesellenprüfung
- 2017 Landessieger Baden-Württemberg
- 2017 1. Platz bei der Deutschen Meisterschaft
- 2019 Bronzemedaille bei WorldSkills in Kasan (Russland)
- Statement:
„Für mich ist Sichtbeton einfach der Baustoff schlechthin. Er sieht klasse aus und es ist nach wie vor eine Herausforderung, schönen Beton zu bauen. Wir erstellen Bauwerke für die Ewigkeit, das fasziniert mich am allermeisten an meinem Beruf“

Fliesen-, Platten- und Mosaikleger

Yannic Schlachter

- 22 Jahre
- aus Albrück in Baden-Württemberg
- bis 2021 der Philipp Schlachter GmbH in Albrück als Geselle tätig
- seit 2021 Fortbildung zum Fliesenlegermeister



Werdegang:

- 2019 Gesellenprüfung
- 2019 Kammersieger
- 2019 Landessieger Baden-Württemberg
- 2019 2. Platz bei der Deutschen Meisterschaft
- Statement:
„Ich freue mich, dass die EuroSkills nun endlich stattfinden und wir zeigen können, was wir drauf haben. Das intensive Training wird sich auszahlen und ich hoffe, dass es am Ende für einen Platz auf dem Siegereppchen reicht.“

Maurer

Pierre Holze

- 22 Jahre alt
- aus Berlin
- bei der Wolfgang Bauer Ingenieurbau GmbH als Geselle tätig



Werdegang:

- 2018 Gesellenprüfung
- 2018 Landessieger
- 2018 Deutscher Meister
- Ersatz-Teilnehmer WorldSkills 2019 in Kasan (Russland)
- Statement:
„Für mich geht es bei der EuroSkills um die Titelverteidigung. Wie schon 2018 will ich für unser Handwerk die Goldmedaille holen. Die Konkurrenz ist zwar gut, aber ich gebe mein Bestes und bin voll und ganz auf den Wettbewerb konzentriert.“

Stuckateur

Ralph Lanz

- 23 Jahre
- aus Rutesheim in Baden-Württemberg
- Ausbildung bei der Lanz GmbH & Co. KG in Rutesheim
- seit 2019: Studium Finance & Management (B.Sc.)



Werdegang

- 2018 Gesellenprüfung
- 2019 Meisterprüfung
- Statement:
„Nachdem wir bei der EuroSkills 2018 im Stuckateurhandwerk die Goldmedaille holen konnten, liegt die Latte für mich natürlich hoch. Aber ich trainiere hart, um in Graz ganz vorne mitzuspielen und am Ende den Titel zu verteidigen.“

Trainer des Nationalteams

Trainiert wird das Team von erfahrenen Trainern, die gleichzeitig Mitglied der internationalen Jury bei der EuroSkills sind. Das sind im Einzelnen:

Beton- und Stahlbetonbauer: Maurer- und Betonbauermeister **Josef Leberle**, stellvertretender Geschäftsführer und Ausbildungsmeister im Ausbildungs- und Fortbildungszentrum der Bauinnung Nordschwaben

Fliesenleger: Fliesenlegermeister **Tim Welberg**, selbstständiger Unternehmer in Ahaus, Nordrhein-Westfalen, Europameister der Fliesenleger 2016 und 5. Platz bei der WorldSkills 2015

Maurer: Maurermeister **Jannes Wulfes**, angestellt bei Dammeyer Bauunternehmen GmbH und Co. KG in Harsum und selbst Teilnehmer an der EuroSkills 2016 sowie an der WorldSkills 2017, wo er einen hervorragenden 5. Platz erreichte.

Stuckateure: Stuckateur- und Trockenbauermeister **Josef Gruber**, Referatsleiter und Ausbildungsmeister im Bildungszentrum (BZ) 2 der Handwerkskammer Mittelfranken in Nürnberg